
令和３年美濃加茂市教育委員会 ９月定例会 会議録 

１ 開会日時及び場所 

  令和３年９月２２日（水）午後３時００分から午後４時０５分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 髙野 光泰 

   委 員 渡邉 博栄 

   委 員 武田 由美 

（事務局） 

  事務局長 渡邊 克義 

  学校教育課長 渡辺 出 

  教育センター次長 古川 一男 

  教育総務課課長補佐 鷲見 省吾 

３ 欠席者 

   なし 

４ 開会 午後３時００分 

５ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 （２）会議録署名委員の指名 

 （３）会議録の承認について 

   ① ８月定例会会議録 

 （４）議事 

なし 

（５）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等 

② 教育センター事業報告 

③ 令和４年度予算について 

④ 小規模特認校制度説明会の開催について 

 （６）その他 



会 議 録 
（１）教育長あいさつ 

日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・コロナ第５派の影響により各市町村で異なる２学期のスタートとな

った。当市としては給食の時間が一番感染リスクがあると考え、午前

と午後に分けて給食なしの登校とした。 

・先週（9/13）から通常の形としているが、学校での感染拡大は出てい

ない。今週のシルバーウィークに感染者が増加しないか心配してい

る。 

・明後日（9/24）が令和３年第３回市議会定例会の最終日。オンライン

授業やコミュニティスクールに関する質問が多くあった。 

・小規模特認校の説明会が３回開催された。 

（２）会議録署名委員の指名 

日比野教育長 会議録署名委員の指名についてです。今日の定例会は、矢島委員

にお願いします。

矢島委員 はい。 

（３）会議録の承認について 

① ８月定例会会議録 

日比野教育長 次に、会議録の承認についてです。８月定例会会議録を事前にお送り

しておりますが、訂正等はよろしいでしょうか。特にないようですの

でご承認いただいたという事でお願いします。 

（５）協議・報告事項

② 教育センター事業報告について 

日比野教育長 学校教育課長が所用で席を外しておりますので、順番を変更して「教

育センター事業報告」の説明をお願いします。 

古川センター次長 ※資料を基に、教育センター事業報告について説明。 

・研修・研究事業：１２月に課題研修としてハイパーＱＵの２回目を実

施予定。 

・科学作品展・社会作品展：化学作品４名、社会化作品４名を金賞とし

て選出。岸義人賞を２名選出。文化の森章を１名選出。 



・不登校対策関連事業：全国適応指導教室東海北陸地地域会議岐阜県

大会を１１月１９日（金）美濃加茂文化の森にて開催予定。可児市と当

市の適応指導教室から実践発表を予定。 

・発達相談特別支援関連事業：あじさい発達相談保護者を対象にした

相談の状況と巡回発達相談の状況について報告。 

日比野教育長 ・教育委員の学校訪問を実施したいと考えているが、コロナの状況に

より調整したい。 

・初任者研修として若い先生と私が話をする取り組みをスタートした。

・岸義人賞については、資料に記載し、記録を残していって欲しい。

岸義人賞は、坪内逍遥大賞や津田左右吉賞と一緒に自然科学分野とし

てずっと残していきたいと思います。 

① 教育委員会行事予定等について 

日比野教育長 では次に「教育委員会行事予定等」をお願いします。 

渡辺学校教育課長 ※資料を基に、教育委員会行事予定等について説明。 

・美濃加茂市地域学校連携協働活動について説明。 

・加茂野小学校と山之上小学校の学校運営協議会の委員の任命につい

て、候補者リストを基に説明。 

・社会教育法第９条の７の規定に基づき、地域学校協働活動推進員を

委嘱することについて説明。 

日比野教育長  ご質問ありましたらお願いします。 

矢島委員  山之上小のリストには山之上こども園園長や山之上連絡所長が入っ

ているが、加茂野小のリストには入っていない。どういう違いがあり

ますか。 

渡辺学校教育課長  候補者の方は、今年度の前期に学校評議員をやっていただいている

方で、引き続き学校運営協議会の委員をお願いするものです。学校ご

とに学校評議員の選定方針が異なっているためリストに違いがありま

す。次年度については、また新たに任命するため別の方が候補者とな

ることとなります。 

矢島委員  分かりました。 

日比野教育長  加茂野小のリストに載っている方で、お名前の後に「加茂野小」と書

いてある方がありますが、どういうことですか。 



渡辺学校教育課長  以前加茂野小にお勤めされていた方ということです。学識経験者と

して挙げております。 

日比野教育長  学校運営協議会の委員の任命については、議会でも質問があり、少

しずつ増やしていきたいと答弁しました。他の学校と情報交換をして

良い方法があったら取り入れるということもあります。 

 質問はよろしいですか。では次お願いします。 

渡辺学校教育課長 ・２学期に入ってからの新型コロナウイルス感染症陽性者数の推移に

ついて説明。児童生徒の感染者が減少している状況。学級内の感染を

心配していたが、現時点では発生していない。 

・Ｆ-0 プランの中間報告会への出席依頼。１１月定例会終了後に同日

開催の予定。 

・修学旅行と運動会が延期され、昨年同様１１月の前ぐらいから詰め

込んだ開催になると予測。中学３年生のコロナ予防接種のスケジュー

ルと重ならないか心配している学校もある。 

日比野教育長  質問等ありましたら言っていただければと思います。 

ここで１０月と１１月の教育委員会の開催日を決めたいと思いま

す。 

※委員日程確認。 

渡邊事務局長  それでは１０月定例会については１０月２７日（水）午後３時から

分庁舎４階第１会議室で、１１月定例会については１１月２２日（月）

午前９時から（場所未定）でお願いします。 

③ 令和４年度予算について 

日比野教育長 では次教育総務課から報告をお願いします。 

渡邊事務局長 ※資料を基に、令和４年度予算について説明。 

・９月１７日に予算説明会が開催され、市長部局から予算編成方針が

提示された。①市民の声を聞きそれを実践するに当たって数値的・科

学的な根拠を持って事業推進すること。②都市計画マスタープランに

掲げるコンパクトなサテライト機能の充実強化を意識して予算編成を

すること。③デジタルトランスフォーメーションを推進し、職員の負

担軽減を図り、地域課題の解決に取り組む余裕を生み出す工夫をする

こと 



日比野教育長 ※予算編成に関して、児童の増減が予測できない状況にある中で、教

育委員会としていくつもの課題をクリアしてきたという趣旨で次の事

項について説明。 

・西中と東中の通学域を調整したことについて説明。 

・給食センターで受けていた可茂特別支援学校分を外した経緯につい

て説明。 

・コンピューター室を普通教室に改修して児童の増加に対応したこと

について説明。 

④ 小規模特認校制度説明会の開催について 

日比野教育長 では次「小規模特認校制度説明会の開催について」の説明をお願いし

ます。 

鷲見課長補佐 ・日程については予定どおり開催したが、緊急事態宣言延長の影響に

より場所を生涯学習センターの２０３から分庁舎４階第１会議室に変

更した。 

・３回の開催で１４組の方が参加。新１年生だけでなく在校生の保護

者で参加された方もいた。現時点での希望調査をしたところ伊深が２

人、三和が３人、未定が９人という結果であった。 

・今後の予定として、１０月末まで受付をし、１１月に面談を実施する

予定。 

日比野教育長 ・昨年度までは制度を利用している保護者の方にも参加いただいたが、

今年度は密を避けるために参加を見合わせた。 

・現在制度を利用している例を挙げて状況を説明。 

・学校見学については学校に連絡いただければ自由に行くことができ

ると保護者に説明した。 

（６）その他 

日比野教育長 その他に入ります。 

鷲見課長補佐  教育委員会の事業評価の時期となりました。資料を郵送させていた

だきますので、ご協力をお願いいたします。 

日比野教育長 あとはいいですか。 

予定の議題を終わります。皆さんありがとうございました。 

 閉会 午後４時０５分 


